
                                校長 藤 村 輝 之   . 
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令和７年１月３１日 第 １０ 号    発行責任者 潮路小学校長 藤 村 輝 之 

学 校 教 育 目 標 

豊かな心で学び続けるたくましい子の育成 
重点目標 

一人一人の可能性を広げ 学ぶ喜びを味わえる力の育成 

  情報化社会を生き抜く力の育成 
情報活用力の育成 持続可能な教育の実践 

学校評価のご協力ありがとうございました 

 

 

 

 

 

 

 

１月２２日（水）に実施された学校運営協議

会では、学校評価の結果から委員の皆様に貴重

なご意見を頂戴することができました。 

今回の結果から一例をご紹介いたします。児

童アンケートでは、「授業中、自分から進んで

学習している」「友達と交流し学び合ってい

る」の２つの質問に対して、８０％を超える子

供たちが「（A・B）できている」に回答してい

ました。また、今年度学校全体で指導に力を入

れてきました情報活用力の育成について、「タ

ブレットでの学習が深まった」には、９０％を

超える子供たちが「（A・B）できている」に回

答していました。ただ、保護者の皆様の回答と

併せてみますと、「タブレットを効果的に活用

しているか」の質問に対して保護者の皆様から

は、６９％の達成率となりました。子供たちが

創造した成果物や学ぶ楽しさを味わっている様

子について、より一層保護者の皆様と共有して

いけますよう努力してまいります。 

 

玄関ホールでは、自由研究の作品が展示され

ています。お家の方と一緒に一生懸命取り組ま

れた足跡がどの作品からも感じられます。やり

遂げる達成感はかけがえのない宝物です。 

 

 

新年あけましておめでとうございます 

令和７年がはじまり、子供たちの明るい笑顔

とともに３学期がスタートしました。今年もど

うぞよろしくお願いいたします。 

１月大寒を迎えましたが、例年にない暖気が

入り、厳しい寒さも一息ついているようです。

この一ヶ月間、「成人の日」や「鏡開き」な

ど、日本の伝統行事を通じて、子供たちは日本

の文化や歴史に触れ、学ぶ機会になったのでは

ないでしょうか。 

また、先日行われた箱根駅伝では、多くの選

手たちが厳しい寒さの中で力強い走りを見せて

くれました。特に印象的だったのは、復路での

時間繰り上げスタートの場面です。時間内にタ

スキをつなぐことができず、繰り上げスタート

となった選手たちが、それでも最後まで仲間と

ともに走り抜く姿は感動的でした。彼らの努力

と忍耐、そして仲間を思いやる心は、テレビ越

しに観戦しながらも大きな励みとなり、あきら

めない努力の尊さを年始から感じることができ

ました。 

まだまだ厳しい寒さが続くと思われるこの時

期、健康管理には十分ご留意いただきたいと思

います。インフルエンザをはじめ感染症の対策

や風邪予防のために、手洗いや適度な運動、バ

ランスの取れた食事を心がけるよう、子供たち

に指導しています。一人一人ができることを地

道に行っていくことを大切にしていきたいと思

います。 

２月には、スキー学習をはじめ、さらに多く

の体験的な学びや行事が待っています。子供た

ちが引き続き元気に、そして楽しく学校生活を

送れるよう、教職員一同、全力でサポートして

まいります。 

最後に、保護者の皆様には、日頃より学校運

営にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上

げます。今年も引き続き、子供たちの健やかな

成長を支えるために、保護者・地域の皆様とと

もに力を合わせてまいりたいと存じます。 

新しい年が皆様にとって素晴らしい一年とな

りますよう、心よりお祈り申し上げます。 

 



３学期が始まりました。２０日の始業式では、４年生〇○○〇さ

ん、５年生〇○○〇さん、６年生〇○○〇さんが、冬休みの思い出

と３学期にがんばりたいことを発表してくれました。〇○○〇から

は、お姉さんが二十歳を祝う会で振袖を着て綺麗だったことや今年

の冬休みは宿題もしっかり終わらせて優雅に過ごせたことを発表し

てくれました。３人とも、３学期に勉強をがんばりたいとの決意も

聞かれました。２学期とくらべると半分ぐらいしかない短い３学期

ですが、学習のまとめをする大事な３学期です。集中して取り組め

るよう働きかけていきます。 

今年もスキー学習が始まりました。１２月は雪が多かったのですが、

１月に入りあまり降りません。町営スキー場は、地面が出てしまってい

る所もありますが、関係者の皆さんが整備してくれるおかげで、使うこ

とが出来ています。 

 本校では 1 月２４日に３～６年生がスキー学習を行いました。教頭の

個人的な感想ですが、「みんな、こんなに滑れたっけ？」という感じで

した。ロープトウで登るのも安心して見ていられました。この調子なら

ニセコアンヌプリに行ったら色々なコースで楽しめそうです。１月２９

日には、１･２年生がスキー学習を行いました。この日は、久しぶりの

雪！スキー場は真新しい雪に覆われ、ちょっと難しいコンディションに

なっていました。それでも、Ａチームは 4 回ロープトウで登って滑りま

した。Ｂチームはカニ歩きで登り、時間いっぱい練習しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 学期始業式 

スキー学習 

 
降水量mm 

今年(1991-2020平均) 
平均気温℃ 

今年(1991-2020平均) 
日最高気温℃ 

今年(1991-2020平均) 
日最低気温℃ 

今年(1991-2020平均) 
降雪の深さ合計cm 
今年(1991-2020平均) 

最深積雪cm 
今年(1991-2020平均) 

1

月 

上旬 21.0(42.2) -1.7(-1.6) 0.0(0.4) -3.6(-4.0) 29(41) 48(34) 

中旬 32.5(35.4) -1.2(-2.5) 1.0(-0.5) -4.0(-4.9) 30(49) 44(46) 

下旬 7.0(42.6) 1.8(-2.6) 4.0(-0.5) -1.2(-5.2) 3(57) 28(59) 

寿都の１月  今年は暖かい？ 

3 学期が始まってから、暖かい日が続いているなぁ、雪が少ないなぁと、感じている方も多いのではないでし

ょうか？そこで、実際にはどうなのか、アメダスのデータを調べてみました。上の表は、2025 年の１月（27

日まで）と、1991 年～2020 年の１月の平均を、上旬中旬下旬に分けて比べたものです。この結果から、降水

量は下旬が極端に少ない。気温も全体的に高く、特に下旬は平均でプラス１．８℃、最高気温でプラス４℃と極

端に高い。降雪の深さ合計は僅か３ｃｍと極端な雪不足。このように体感で暖かい、雪が少ないと感じていたも

のがデータからも、裏付けされました。 

1 月の書写は、書初めからスタートしました。音楽室が、書初め

会場となり、３～6 年生が取り組みました。３年生の男子３名は仲

良く並んで、大きく書くことを目標にがんばりました。 

書初め 

眺めがいい寿都のスキー場 

雪が吹き付ける中、がんばりました！ 



12 月に実施したアンケートへのご回答、ありがとうございました。アンケートは、児童、教員も併せて回答していま

す。結果の概要をお伝えします。詳細については、ホームページに掲載しておりますのでご覧ください。 

 

［児童アンケート］学校生活は、楽しい。 

［児童アンケート］授業中、自分から進んで

学習している。 

［児童アンケート］友だちと意見交流や話し

合いをすることで、自分の考えが深まった

り、広がったりしている。 

［児童アンケート］自分から進んで宿題や家

庭学習をやっている 

［保護者アンケート］学校は、タブレットを

効果的に活用していると思いますか。 

［保護者アンケート］学校は、家庭学習の充

実に努めていると思いますか。 

［保護者アンケート］学校は、読書活動の

充実を図り、豊かな心の育成に努めている

と思いますか。 

［保護者アンケート］学校は、子供たちの望ま

しい生活習慣の定着に向けた取組の推進に努め

ていると思いますか。 

［児童アンケート］ＴＶの見すぎやゲーム、イ

ンターネットのやりすぎに気をつけて生活でき

ている。 

学校評価アンケート 

【学校評価とは？】本校では、４つの大きな目標「確かな学力を育てる」「豊かな心を育てる」「健やかな体を育て

る」「信頼される学校をつくる」の実現に向けて、様々な取り組みを行っています。この４つの目標に対して、どれだ

け迫ることが出来たのか？アンケート結果をもとに、達成率という数値で表したものが学校評価です。 

以下の表は、前期の評価と、後期の評価を比較したものです。カッコ内が前期の値です。 

【達成率について】 

Ａを４点、Ｂを３点、Ｃを 2 点、Ｄを 1

点として算出します。（全てＡの場合に達

成率 100％となります。）ＡＢＣＤが各

１つだった場合（4＋3＋2＋1）÷（4×

4）×100＝62.5％となり、小数点以下

四捨五入で達成率 63%となります。 

今年度は、「学習意欲を高める」「児童同士

の交流により学習を深める」ことに力を入れ

てきました。本来、全員がＡと回答できるよ

うに進めていくべきですが、子供たちの自己

評価が前期と比べて高くなり、取組の効果が

表れていると感じています。これからも、引

き続き学習意欲を高め、個々の学びを交流に

より深めることができるよう指導方法を工夫

し、支援していきます。 

保護者アンケートの結果では、タブレット

の効果的な活用について、７つのＣ評価があ

り、学校の努力が足りていない状況が見えま

した。学校の授業では、高学年を中心にタブ

レットを使うことで、交流が促進されて、友

だちの考えを知り、自分の学習が深まるとい

う使い方が出来つつあります。 

 引き続き、効果的な使用方法について、職

員一同、研修を深めていきます。 

確かな学力について 

豊かな心について 
 保護者アンケートの結果では、読書活動の充実につい

て、前期の達成 59％から 68％と相対的には良い方向に向

かっていますが、Ｃ評価が 8 つあり、学校の努力が足りて

いない状況が見えました。教員評価でも前期79％だったも

のが後期は75％と、厳しい評価でした。引き続き、子供た

ちが読みたい本を見つけ「月に４冊」の目標をクリアでき

るよう意欲の向上、図書室整備を進めていきます。 

健やかな体について 

 健やかな体については、子供たちに望まし

い生活習慣の定着に向けた取組についての評

価が、保護者が 60％→76％、児童が 66％

→85％と良い方向に向いていました。児童に

ついては、昨年の後期が 78％だったので、

さらに意識が高まったという成果が見られま

した。 

信頼される学校づくりについて 

保護者アンケートの「教育活動の様子を分かりやすく伝えていると思いますか。」「日々の授業改善を行っていると感じますか。」

の項目では、84％と特に高い評価をいただきました。引き続き授業改善に取り組み、学校での様子を適切にお伝えできるよう努力

していきます。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

   

 

 

                                      令和７年 (２０２５年) 

学校教育目標 「豊かな心で学び続ける たくましい子の育成」 
○よく考え 進んで学ぶ子 ○明るく 思いやりのある子 ○ねばり強く やりぬく子 ○すこやかで たくましい子 

 

  一人一人の可能性を広げ[探究]、学ぶ喜びを味わえる力［創造］の育成 成 

□情報化社会を生き抜く力の育成 □情報活用力の育成 □持続可能な教育の実践 

月 火 水 木 金 土 日 

３ 4 5 6 7 8 9 

Ｂ日課 
全校朝会 

5 時間授業 

ピンピンデー 

 
 

 

 

1･2 年スキー 

放課後学習 

Ｂ日課 

職員会議 

５時間授業 
３～６年スキー 

漢字検定 

  

樽岸 14:10 

磯谷 14:10 

樽岸 14:45,15:30 

磯谷    15:30 
樽岸 14:45,15:30 

磯谷    15:30 
樽岸 14:10 

磯谷 14:10 
樽岸 14:30,15:40 

磯谷    15:40 

10 11 12 13 14 15 16 

 建国記念の日 

 

1･2 年スキー 

放課後学習 

Ｂ日課 

職員会議 

5 時間授業 
３～６年スキー予備日 

算数検定 

  

樽岸 14:45,15:30 

磯谷    15:30 
樽岸 14:45,15:30 

磯谷    15:30 
樽岸 14:10 

磯谷 14:10 
樽岸 14:30,15:40 

磯谷    15:40 

17 18 19 20 21 22 23 

Ｂ日課 

町内小中学校 

合同研修会 

1･2 年スキー予備日 

 

３～６年ニセコスキー Ｂ日課 

職員会議 

全校体育 

３～６年ニセコスキー

予備日 
 天皇 

誕生日 

樽岸 14:10 

磯谷 14:10 
樽岸 14:45,15:30 

磯谷    15:30 
樽岸 14:45,15:30 

磯谷    15:30 
樽岸 14:10 

磯谷 14:10 
樽岸 14:45,15:30 

磯谷    15:30 

24 25 26 27 28 1 2 
振替休日 ５時間授業 

全校参観日 

懇談会 

Ｂ日課 

職員会議 

ＣＳ定例会 

Ｂ日課 

職員会議 

 

C 日課  

６年生を送る会 

 

 
 

樽岸 14:30 

磯谷 14:30 

樽岸 14:10 

磯谷 14:10 
樽岸 14:10 

磯谷 14:10 

樽岸 14:10,15:30 

磯谷     15:30 

 

ＰＴＡ活動 

２月２８日（金）10:25～11:20 体育館 

保護者の皆様にも是非、ご覧いただきたいと考えてお

ります。 

 

２月 19 日（水） と ２月 21 日（金） 

３年生～６年生は、スキー学習の実施の有無に関わら

ず両日とも弁当が必要です。 

ニセコアンヌプリスキー場では、レストハウスを借り

ていますので、テーブル＆イスがあります。 

昼食をご持参ください 

１月 23 日（木）役員会で、今後の活動について話し合われました。次年度役員など未定の部分もあります。以下

に主な決定事項をお伝えします。 

(1) 卒業生ＰＴＡ記念品「多機能ペン Pentel VICUNA EX(ﾋﾞｸｰﾆｬ)」に決定 

(2) リフト代の補助･･･ＰＴＡ会費から 500 円/1 人の補助をする。（昨年度と同額） 

(3) ＰＴＡ全体会・部会について･･･今年度から開催しない 

(4) ＰＴＡ送別会･･･3 月 24 日（月）開催予定 

(5) 次年度ＰＴＡ行事 ①畑おこし②グラウンド整備③運動会当日会場設営④運動会手伝い⑤空ビン回収⑥PTA レク 

(6) PTA 役員会・総会 ①総会･役員会(4 月土曜参観の日)②役員会(7 月)③役員会(1 月)④役員会(次年度４月) 


